



## Erasmus+, una potente herramienta en favor de la cooperación, la innovación y el intercambio de buenas prácticas

- El SEPIE organiza las “Jornadas de seguimiento de Asociaciones para la cooperación de la convocatoria Erasmus+ 2022”, para todos los sectores educativos, los días 8 y 9 de mayo, en colaboración con la Universitat Politècnica de València y la Conselleria de Educación, Universidades y Empleo de la Generalitat Valenciana.
- Estas jornadas, centradas en la acción clave 2 del programa Erasmus+, engloban proyectos de Asociaciones de cooperación (KA220) y Asociaciones a pequeña escala (KA210) y cuenta con cerca de 200 participantes.
- Coincidiendo con el “Día de Europa”, el 9 de mayo se celebran los logros de la Unión Europea en materia de unidad y paz duradera, potenciando la comprensión de Europa y fomentando la participación ciudadana activa.

**Madrid, 8 de mayo de 2024.** El programa Erasmus+ de la Unión Europea ha demostrado ser el alma de la construcción europea, conectando a personas de orígenes diversos con el objetivo común de construir una Europa de futuro, donde poder estrechar lazos, aprender, cooperar y conseguir que la inclusión sea un hecho, garantizando la igualdad de oportunidades para todas las personas. Gracias a Erasmus+, estamos construyendo sociedades más digitales y respetuosas con el medio ambiente; sociedades inclusivas que son más participativas en la vida democrática y que difunden los valores comunes europeos que nos hacen más comprometidos con nuestra sociedad.

Para contribuir a este objetivo y fomentar la ciudadanía activa, el Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE) organiza los días 8 y 9 de mayo las “Jornadas de seguimiento para Asociaciones para la cooperación (KA220, KA210) de la convocatoria Erasmus+ 2022”, para todos los sectores educativos, en colaboración con la Conselleria de Educación, Universidades y Empleo de la Generalitat Valenciana y la Universitat Politècnica de València (UPV). Dentro del programa de trabajo de estas jornadas, se llevarán a cabo ponencias, mesas redondas de buenas prácticas y talleres prácticos para la buena gestión de estos proyectos de asociaciones para la cooperación, además de una sesión para dar por finalizado el Año Europeo de la Competencias.

A estas jornadas, dirigidas a coordinadores de este tipo de proyectos en todos los sectores educativos de toda España para la acción KA220, así como a los sectores de educación escolar, formación profesional y educación de personas adultas para la acción KA210, asisten cerca de 200 personas de toda la geografía española, a quienes se les ofrecerá formación sobre el seguimiento de sus proyectos Erasmus+, enmarcados dentro de estas dos acciones clave que abordan las Asociaciones para la cooperación Erasmus+ 2021-2027:

- **Asociaciones de cooperación (KA220), en todos los sectores educativos**, cuyo objetivo principal es permitir que las organizaciones incrementen la calidad y pertinencia de sus actividades, amplíen y refuercen sus redes de organizaciones asociadas y aumenten su capacidad para operar de manera conjunta a nivel transnacional, impulsando la internacionalización de sus actividades, también intercambiando o desarrollando prácticas y métodos nuevos, así como poniendo en común y confrontando ideas.
- **Asociaciones a pequeña escala (KA210), en los sectores de educación escolar, formación profesional y educación de personas adultas**, concebidas para fomentar la cooperación transnacional a nivel europeo entre organizaciones pequeñas y/o con menos experiencia en el programa Erasmus+ 2021-2027. De esta forma, se atrae y se amplía su acceso al Programa. Estas asociaciones ejercen de trampolín para que las organizaciones se introduzcan en la cooperación a nivel europeo.

La descripción de cada una de las propuestas ejecutadas se encuentra alojada en la [Plataforma de Resultados de los Proyectos Erasmus+ \(E+PRP\)](#), base de datos de la Comisión Europea para el programa Erasmus+ y lugar donde pueden consultarse desde las instituciones involucradas, duración y presupuesto adjudicado, hasta los resultados obtenidos y enlaces a los sitios web para cada uno de estos proyectos subvencionados.

En la convocatoria Erasmus+ 2022, la Agencia Nacional SEPIE adjudicó más de 35 millones de euros para Asociaciones para la cooperación, con los que se financiaron 183 proyectos en total: educación escolar (63 proyectos, más de 10 millones EUR), educación de personas adultas (56 proyectos, más de 9 millones EUR), formación profesional (40 proyectos, cerca de 8 millones EUR), y educación superior (24 proyectos, más de 7,6 millones EUR).

En la apertura de estas jornadas, la bienvenida institucional ha sido a cargo de José Manuel González, director de la Unidad de Educación Superior Erasmus+ del SEPIE, y seguidamente ha dado paso a las palabras de Alfonso Gentil, director de la Agencia Nacional SEPIE, quien ha enfatizado la importancia de apostar por Erasmus+ para impulsar la cooperación y la resiliencia, así como en el hecho de que este tipo de jornadas estrechan los lazos entre instituciones. El director del SEPIE ha explicado que el camino hasta llegar aquí no ha sido sencillo y que se han tenido que superar desafíos que se han convertido en oportunidades de aprendizaje y enriquecimiento. Gentil ha citado a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, quien afirmó que “Erasmus+ es uno de los mayores logros unificadores en la historia de nuestra Unión” y, ha continuado diciendo que “los proyectos que abren el camino a la cooperación internacional, como los proyectos KA210 y KA220, son una perfecta muestra de ello. El programa

Erasmus+ nos ofrece oportunidades inigualables para ampliar horizontes, desarrollar habilidades interculturales y formar ciudadanos globales”.

Por su parte, desde la Conselleria de Educación, Universidades y Empleo de la Generalitat Valenciana, Ignacio Martínez, director general de Ordenación Educativa y Política Lingüística, ha destacado, en la víspera del día de Europa, el espíritu de construcción de la Unión Europea, de implementar diferentes compromisos de colaboración con el fin de aunar esfuerzos y aprovechar las sinergias, y poniendo el programa Erasmus+ como ejemplo. También ha querido agradecer el papel de muchos centros educativos y profesorado en acciones del programa Erasmus+, por su iniciativa para la mejora y la transformación de los centros desde el aula, y por su compromiso con la mejora.

Para terminar, José Esteban Capilla, rector de la Universitat Politècnica de València (UPV) ha agradecido al SEPIE la organización de estas jornadas y ha resaltado que “una de las cosas que más ha contribuido a la construcción de Europa es, sin duda, la movilidad entre las universidades, que ha generado unas raíces que hacen que hoy en día la ciudadanía haya vivido otra Europa distinta”. Además, ha continuado diciendo que la UPV cuenta con un 20 % de estudiantes internacionales, por lo que Valencia es, dentro del contexto europeo, uno de los destinos favoritos de los estudiantes Erasmus+.

Como se ha destacado, las Asociaciones para la cooperación se convierten en la llave que abre el camino hacia cooperación transnacional, la internacionalización de los sistemas educativos y el fortalecimiento de sinergias para colaboraciones futuras. Gracias a los resultados esperados de estos proyectos de la acción clave 2 (KA220, KA210), las organizaciones podrán incrementar la calidad y pertinencia de sus actividades, adquirir experiencia en cooperación internacional, desarrollar y fortalecer las capacidades de las instituciones involucradas, crear redes transnacionales, además de producir resultados conjuntos con una dimensión europea.

---

**Información relacionada:** [programa de las jornadas](#)

### **Sobre SEPIE: el Servicio Español para la Internacionalización de la Educación**

El SEPIE, organismo adscrito al Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, es la Agencia Nacional del programa Erasmus+ de la Unión Europea en los ámbitos de la educación y la formación en España. Erasmus+ es el programa estrella de la Unión Europea para la movilidad académica internacional, que está abierto a prácticamente todos los países del mundo. Desde SEPIE se gestionan las Acciones descentralizadas del programa Erasmus+: Acción clave 1 (movilidad educativa de las personas) y la Acción clave 2 (cooperación entre organizaciones e instituciones).

Más información:

[comunicacion@sepie.es](mailto:comunicacion@sepie.es)

